

Precios de suscripción... CAPITAL... PROVINCIAL... EXTRANJERO...

EL DIA DE PALENCIA

Redacción y Administración... Mayor Pral. 79... Teléfono: 111. 8

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

BULAS

Se expenden en la imprenta de este periódico.

IBÁÑEZ, DENTISTA

Con el fin de atender a su distinguida como numerosa clientela, ha traído un inteligente como habil Odontólogo...

MAYOR PRAL., 35, PALENCIA

Casa en renta

Mayor antigua, 50 y 52. Condiciones inmejorables, por su independencia y amplitud, para Colegio, oficinas o destino a colegio. Mayor pral., 32, 1.º

ABONO

Se vende una buena partida de inmejorables condiciones; informarán en esta redacción.

Se venden

3.000 plantones de chopo lombardo de tres a cuatro años, en Carrión de los Condes Lorenzo Merino

Album de música

Contiene las 16 composiciones más populares de la temporada. Precio 50 céntimos. De venta en la imprenta de este periódico.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan años de antigüedad...

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal.

Doctor Tomé Ortiz ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta diaria de enfermedades de la Matriz y de las Vías urinarias. De 12 a 5.—Para pobres de 2 a 5 Mayor pral., 150, Palencia

Gran Restaurant de Roma DE Manuel Rodríguez Calle de Santander, núm. 10.—Valladolid

Amplísimo comedor elegantemente decorado. Habitaciones para familias con luz eléctrica y timbres. Calefacción en todos los pisos. Situado en el sitio más céntrico de la capital. Cocina propiedad de las señoras y señores.

RESCATADA CON LA MUERTE

Leyenda medioeval

I Eran los revoltosos tiempos de la Edad Media, la edad del honor y del patriotismo puro, la edad en la que florecieron todas las virtudes y todas las maldades.

En un majestuoso castillo señorial; en el gran salón de armas de la fortaleza dos apuestos donceles con el sello altivo de la nobleza medioeval, conversaban amigablemente de esta manera.

—Mi espíritu—decía uno—se hasfía profundamente en esta vida sosegada; pienso que deshonro mi estirpe con esta tranquilidad, sin más azares que los que me proporciona un día de caza o un paso honroso.

—También yo—replicaba el otro—estoy completamente aburrido como tú; juntos nos hemos educado en el ejercicio de las armas, juntos aprendimos de nuestros mayores, las reglas de caballería, juntos escuchábamos aquellas bélicas aforismas que nos cantaban o tu padre o el mío.

He tenido noticias de una expedición de catalanes y aragoneses a tierras orientales. El emperador de Bizancio al verse amenazado por las fuerzas irresistibles de los turcos, ha pedido auxilio a Roger de Flor, el jefe de ese invicto grupo de valientes, que en muchas ocasiones ha probado que es invencible.

Si tú quieres, mi buen amigo, con sólo expresar nuestro deseo, seremos admitidos en las filas de esa famosa expedición, por ser tan respetado el nombre de nuestras casas.

—Ese ha sido siempre mi deseo, luchar contra los infieles, ahora mismo nos ponemos en marcha, y con voz imperiosa llamó.

Al instante se presentó humildemente un paje, haciendo una profunda reverencia para esperar órdenes de su joven señor.

—¡Que preparen mi corcel de batalla, que esté listo mi escudero y mis mejores armas al momento!

Y tú, querido amigo, harás lo propio al pasar por tu castillo dentro de unos instantes, ¡gloria, gloria! ya me parece sentir el choque de las espadas y creo ver rodar por el suelo al golpe de mi lanza cientos de infieles...

Pronto salían por el gran puente levadizo, que se había bajado, los dos jóvenes, uno montado sobre un hermoso caballo de batalla y armado de punta en blanco, el otro vestía traje de caza. Después de los rigurosos honores de la servidumbre del castillo, se volvió a alzar el puente y los donceles se dirigieron a otro almenado castillo que se divisaba cerca de la capital de Cataluña, y unas horas después de haber penetrado en él, volvieron a salir acompañados por sus escuderos y habiéndose vestido con un traje de acero bruñido el que antes vistiera de cazador; tomaron la dirección de la ciudad condal...

¿Quiénes eran?—Unos vástagos de dos casas importantes de Cataluña; uno se llamaba Arturo y otro Ramiro.

Varios pequeños buques en los que ondeaba el estandarte de Aragón y Cataluña se aprestaban para zarpar. Serían tripulados por un grupo de guerreros que se disponían a llevar la más gloriosa hazaña que habían presenciado los siglos; trataban de detener al grandioso ejército turco que pensaba apoderarse de Bizancio. Roger de Flor, un joven de agradables facciones y valiente, mandaba la expedición; había cobrado gran fama de valor por sus muchas e importantes hazañas; así, que llevada su fama por todo el mundo, el Emperador bizantino vio en estos valientes la salvación de su reino, por lo cual reclamó su auxilio mediante ventajosas condiciones para las huestes de Roger, que no aspiraban a una misera moneda por su sacrificio, sino gloria y fama para sus blasones. Llegó hasta tal punto el miedo que inspiraban estos guerreros por su valor, que se usaba como la más horrible maldición: «La venganza catalana te alcanca», frase que basta para dar idea de estos valientes, que al ver que los habitantes de la península italiana se reían de los altos propósitos que tenían de vencer a los turcos, determinaron mostrar antes la fuerza irresistible de su brazo, derrotando completamente a los venecianos, para tomar cumplida venganza de sus burlas.

Entre los que más se distinguieron por su arrojo en esta venganza, que más

tarde se llamó «venganza de Roger», fueron, el mismo Roger, Rocafort, Benguer de Eienza, Jiménez de Arcos y nuestros conocidos Arturo y Ramiro. Arturo recibió el honroso título de portador de la enseña de Aragón y Cataluña, teniendo que ir siempre a la cabeza de sus compañeros.

III A los pocos días de navegación llegaron a la capital bizantina, donde fueron recibidos con los mayores agasajos, aunque pensando que nada podrían hacer aquellas reducidas huestes contra las masas guerreras de los turcos. Sólo dos días descansaron en la ciudad de los paleólogos, y enseguida marcharon hacia las provincias atacadas, con ánimo resuelto de vencer...

Ya se avistaron los enemigos; ya tremolando el pendón de nuestros bravos, llega a las filas de los contrarios, entablándose la lucha más encarnizada que jamás se ha visto; combatían tan desigualmente que bien podía compararse a los dos cuerpos beligerantes, uno como un león y el otro como una hormiga.

Unos estaban serenos, sin retroceder un paso, y otros asustados de la seriedad de sus contrarios. A la fuerte voz de Roger, se comenzaron a agrupar sus compañeros, formando una masa devastadora que parecía la falange del gran Filipo de Macedonia. Pero ¡ay! Arturo, que llevaba el estandarte, a pesar de su mucho valor, no pudo seguir a sus compañeros, pues estaba tan completamente cercado por infieles, que trataban de arrebatarle la gloriosa insignia que llevaba, y habiéndole matado el caballo, le arrebataron el estandarte glorioso de aquella milicia mercenaria. No trató de rescatarle porque estaba solo; dejando a su paso multitud de infieles sin vida, llegó a donde estaban Roger y los suyos luchando como leones.

Comprendió el valiente jefe, al ver a Arturo, lo que había pasado; dió un grito terrible que animó de tal manera a sus soldados que a las pocas horas vieron huir a los enemigos, que dejaron en el campo el más rico botín.

IV Así hablaban al día siguiente en la tienda del jefe de los bravos almogávares los principales capitanes.

—En verdad, decía uno, hemos ganado una batalla; pero al mismo tiempo perdimos la joya de más valor, hemos perdido nuestro estandarte que ha pasado triunfante por Italia, por Francia, y en los dominios de los moros que ocupan parte de nuestro suelo; es una pérdida que debemos lamentar y castigar al que haya tenido culpa.

—Tiene razón el amigo Rocafort, que era quien hablaba, repetía otro; nuestra gloriosa insignia, tejida en las batallas, representa el alma de los almogávares, yo seguía tras ella confiado en el triunfo; sin ejército, sin bandera, es lo mismo que si no tuviera jefe.

—La pérdida es irreparable, argüía otro, nuestro pendón nos daba la victoria; porque fué bendito por varios Papas y el cielo veía en los valientes que le seguían una columna que estaba siempre dispuesta a dar su sangre por la fama y por el cristianismo; opinó como Rocafort, que se castigue al insensato que se descuidó a la llamada de nuestro jefe Roger, con la muerte y todavía es poco para reparar el grave daño que causó con la pérdida del pendón de los almogávares.

Estas palabras fueron acogidas por todos los capitanes y se dispuso la pronta ejecución del abanderado, que había sido arrestado desde el momento que cesó la batalla con los turcos.

Un noble guerrero permanecía abafido a pesar de la alegría general que celebraba el triunfo.

Este, al saber la anterior determinación, dió un grito de horror y fué a postrarse, llorando, a los pies del indignado Roger.

—Por lo que más queráis en el mundo, decía, concededme la vida del que involuntariamente dejó nuestro pendón en poder del enemigo; que me concedáis este favor es lo único que pide este infeliz como pago de los muchos musulmanes que derribé ayer.

—Me pedis una cosa imposible, contestó Roger; el fallo está dado, la pérdida no puede ser mayor, el estandarte nos animaba, por él nos hicimos célebres en todo el mundo, sin él seremos vencidos en el primer encuentro; sólo será perdonado si el pendón vuelve a nuestro poder.

Dió un salto de alegría el que había ido a pedir la vida del sentenciado y dijo: Suspended al menos la ejecución de Arturo por tres días ¿me lo concedéis?

—Concedido está; y alargando la

mano le indicó la puerta para que saliera.

IV

Eran las diez de la noche, los centinelas turcos se paseaban tranquilamente por el improvisado campamento y esperaban que todo el mundo se dedicara al descanso para dormir ellos también; puesto que no tenían sorpresa alguna; así lo habían anunciado los espías.

Cuando serían las doce, más o menos, no había un centinela despierto. Sucedió una cosa extraña a esa hora: con gran cautela se acercó al campamento turco un caballero armado de punta en blanco y montado sobre un fogoso corcel. Era un cristiano, así lo demostraba el traje que vestía. Llegó hasta donde estaba un centinela y se bajó del caballo, sus férreas armaduras hicieron ruido y el turco, que se hallaba dormido, quiso incorporarse y dar el grito de alarma; lo hubiera hecho a no sentirse súbitamente atravesado por un puñal, lo que hizo que cayese muerto.

Seguía el cristiano internándose en el campamento, todos dormían profundamente. ¿Qué era lo que buscaba el cristiano?

Entraba en una tienda, volvía a salir y así sucesivamente le recorrió varias veces sin que nadie se lo impidiera. Al llegar a una, la más lujosa, dió un grito de júbilo y saltó hacia un objeto que había en el interior. Una veintena de soldados se levantaron confundidos y echaron mano a sus armas para castigar al osado que se aventuró a entrar allí. El cristiano se defendía de los golpes que los turcos le asestaban, mientras retrocedía al lugar donde había dejado el caballo.

Al chocar de las armas se despertaron los infieles y se agruparon en donde parecía haber peligro.

El cristiano estaba casi rodeado, comprendió que su vida estaba en peligro y que su aventurado plan fracasaba.

¡Paso! dijo con voz terrible, al mismo tiempo que su espada dejó tendidos media docena de turcos. En un momento que trataban de atacarle, llegó a donde estaba su caballo y con prodigiosa agilidad, subió a él, hendiendo en sus ijeras las doradas espuelas, a todo correr, volvió por la misma senda que había venido; en una mano llevaba la espada teñida de sangre y en la otra el estandarte arrollado y que parecía el de los almogávares.

La armadura del jinete cristiano, estaba bañada en sangre.

Los turcos lo siguieron algunas millas, pero al ver la rapidez del corcel que montaba el cristiano, desistieron de su propósito.

V

En el campamento cristiano, a pesar de la alegría que todos gozaban por la victoria obtenida unos días antes luchando contra los turcos, sucedía una cosa extraordinaria, iban a cumplir la condena de muerte que había sido dictada contra nuestro conocido Arturo y que por ruego de un almogávar se había suspendido tres días.

El que pidió la prórroga, desapareció del campamento cristiano; sin darse cuenta nadie; en vano se intentaba saber su paradero; en vano el condenado a muerte preguntaba por él, nadie sabía la causa de su desaparición.

El momento de la ejecución del reo se preparaba, el verdugo tenía bien afilada el hacha, un sacerdote exhortaba, benignamente, al inocente Arturo, quien dejó una carta para don Rodrigo Peñalver, muy amigo suyo y de quien ignoraba su destino.

Precedido de una breve escolta se dirigió al lugar de la ejecución, resignado como van los inocentes mártires al suplicio. Los curiosos esperaban con horror el momento culminante del cuadro que se preparaba. Arturo, tras breve oración, iba a colocar su cabeza en el tajo, cuando mil gritos de entusiasmo salieron de los labios de los soldados de Roger.

¡El pendón de los almogávares! En efecto, entre una nube de polvo creyeron distinguir un jinete que enarbola un estandarte.

Se suspendió la ejecución por un momento. El jinete se adelantaba hacia el ejército cristiano y llevando siempre en alto un pendón. Nadie dudó que era el perdido en la última batalla, por el que estaba sentenciado a muerte Arturo.

Pocos instantes después era recibido con vitores, el valiente que vimos en el campamento turco; venía cubierto de polvo y de sangre: al llegar a donde estaba Roger y sus capitanes, con la sagrada insignia en la mano, cayó desfallecido en el suelo, expirando al poco tiempo, sin recibir los laureles a que se había hecho acreedor con tan meritoria

acción. Por todas las pupilas de los circunstantes rodó una lágrima, al contemplar sin vida al mayor héroe de aquel grupo mercenario.

La ejecución de Arturo quedó definitivamente suspendida, puesto que el pendón de los almogávares fué rescatado, única condición que por unanimidad fué impuesta para la salvación de éste, el cual, enterado de lo ocurrido y viendo no poder recompensar al verdadero amigo sacrificio tan portentoso, lloró amargamente tan irreparable pérdida, ya que otra cosa no podía hacer.

ELEUTERIO ORTEGA Y LINARES León, Febrero 1915.

¡Labradores!! No olvidemos que hay presentada en las Cortes una proposición de ley pidiendo el establecimiento de bonos de exportación.

¡Abajo los privilegios que perjudican a la agricultura!

DE LA GUERRA

Estación de Norddeich, 5.—Del Gran Cuartel General alemán:

En todo el frente del Occidente sólo se registran combates de artillería.

Un ataque aislado de los franceses a nuestras posiciones al Noroeste de Perthes, no ha tenido éxito.

En las fronteras de la Prusia oriental, han sido rechazados los nuevos ataques rusos al Sur del río Memel.

También han fracasado los violentos ataques rusos contra las posiciones recientemente ocupadas por los alemanes, al Este de Bolimow.

El número de prisioneros capturados en esta región desde el 1 de Febrero, asciende a 26 oficiales y aproximadamente 6.000 soldados.

Proclama el Estado Mayor de la Marina alemana referente al bloqueo de Inglaterra: Todas las aguas alrededor de la Gran Bretaña e Irlanda, incluso todo el Canal de la Mancha, lo declaramos territorio de guerra.

Desde el 18 de Febrero en adelante, todos los barcos mercantes enemigos que encontremos en estas aguas, serán destruidos no siendo siempre posible desviar el peligro en que pudieran estar la tripulación y pasajeros.

También los barcos neutrales que estén en el territorio de guerra, corren peligro en atención a la orden del Gobierno británico del 31 de Enero de abusar de las banderas neutrales, y en las casualidades de la guerra del mar, en que no se puede siempre remediar que un ataque, calculado para un barco enemigo, caiga sobre uno neutral.

La navegación, al Norte de las islas Sheffland, en la parte Este del mar del Norte y a una distancia no menos de 50 millas náuticas de la costa holandesa, no es peligrosa. El Gobierno alemán ha enviado un escrito a los confederados neutrales y a las potencias enemigas, para que tomen precauciones y añada las medidas tomadas por Inglaterra para interrumpir el comercio marítimo neutral con Alemania. El Gobierno alemán lo anuncia con tiempo para que los buques enemigos y neutrales puedan tomar sus medidas.

Otro aviso: Inglaterra está preparando un envío de grandes transportes con tropas y material de guerra para Francia. La armada alemana se opondrá por todos los medios a este envío. Se avisa urgentemente a todos los buques mercantes para que no se acerquen a las costas Norte y Oeste de Francia, puesto que corren grandes riesgos de ser tomados por transportes de guerra. Toda la navegación por el mar del Norte debe seguir la vía Norte de Escocia.—Firmado: Almirantazgo alemán.

Londres.—La «Associated Press» publica que en Caudad se están construyendo 20 submarinos para Inglaterra, de los que 10 deberán ser entregados este otoño.

Pretoria.—La Agencia Reuter comunica que 4 oficiales y 100 soldados boers, parte de las fuerzas de Maritz, se han rendido cerca de Kakamas, así como otros 500 hombres que los acompañaban.

Roma.—Los periódicos publican noticias del Cairo dando cuenta de que las tropas policías inglesas-egipcianas y guarda costas, de común acuerdo con las tropas de la tribu de Senussi, han ocupado Siwa, después de expulsar a los empleados ingleses.

Viena, (oficial).—Comunican que no hay acontecimientos notables en la Galitzia Occidental de Polonia.



Las batallas en los Cárpatos continúan con la misma fuerza. En la parte occidental del frente, los austriacos rechazaron los ataques del enemigo.

Varlas noticias

Berlín (oficial).—El diario «Adverul» de Bucarest, dice: «Si Alemania hubiera pedido a Bulgaria el cumplimiento del acuerdo de atacar a Rumania en el caso de que este país atacase Austria-Hungría, Bulgaria hubiera rehusado esta pretensión de Alemania».

Esta noticia de «Adverul» es un infundio en todos sus detalles. Cristianía.—Una compañía naviera de ésta ha sabido que el vapor inglés «Thracia», de la línea «Cunard», perdió su hélice en el mar Blanco (Rusia), navegando desorientado.

El valor de la carga del «Thracia» asciende a 18.000.000 de coronas.

Lundberg, capitán del vapor noruego «Diana», a su regreso de Dunckerke, ha relatado que reina gran nerviosidad en dicho puerto y que durante doce días fue bombardeado por los aviadores alemanes.

Boulogna está ahora completamente bajo la administración inglesa: toda la población está convertida en un gran hospital, y desde mediados de Enero están llegando grandes buques de transporte ingleses.

Viena, oficial.—En Polonia y Galitzia del Oeste la situación no ha variado; los ataques de los rusos en los Cárpatos, que se repiten diariamente, fracasan con pérdidas muy fuertes por su parte.

En los bosques montañosos de la Bucovina nuestros ataques progresan favorablemente; nuestras tropas han invadido el valle del Moldau rechazando al enemigo y tomando las poblaciones de Moldowa y Brenza.

El número de los prisioneros en los Cárpatos ha sido aumentado con otros 4.000 hombres.

Las disposiciones marítimas de Alemania contra Inglaterra son aplaudidas con gran satisfacción en toda la monarquía; los diarios acentúan que el bloqueo no solamente significa la defensa natural de Alemania si no que también se hace por el interés de todos los países neutrales.

Cocina gratuita

Lista de donantes

Table with 2 columns: Donante, Cantidad. Includes names like D. Genaro Ortega Colombres, Manuel Junco Rodríguez, etc.

LAS CORTES

Madrid 9, 9 n. Congreso

Bajo la presidencia del señor Aparicio da principio la sesión a la hora señalada. El señor González Vila pide que no se prohíba la exportación de cueros, para evitar daños a los fabricantes y obreros de Igualada y Barcelona.

Lamenta la carestía de los fletes. Se formulan otros ruegos y peticiones.

El conde de Romanones solicita que se discuta la derogación de la ley de jurisdicciones y la supresión de la obligación de la Misa del Espíritu Santo antes de los Consejos de Guerra.

El ministro de la Gobernación le contesta que serán discutidos ambos proyectos, cuando se apruebe el de subsistencias.

Continúa discutiéndose este proyecto e interviene el señor Zorita.

Dice que la rebaja de los derechos arancelarios al estallar la guerra, produjo a la agricultura un daño evaluado en más de 90 millones de pesetas, porque los labradores en la época que necesitan dinero para saldar sus créditos anuales, tuvieron que vender el trigo a bajos precios.

Se extiende en otras consideraciones sobre el particular.

Le contesta un individuo de la Comisión.

El marqués de Arlanza manifiesta que le parece conveniente la orientación del proyecto.

Examina la producción de trigo en España durante los últimos años y deduce que, dado el aumento que se observa, debe haber trigo en cantidad suficiente para las atenciones generales hasta la época de la cosecha próxima, y para la exportación a Canarias y plazas africanas.

Afirma que para rebajar un céntimo en el pan, no debe buscarse un grave daño para el agricultor. Se suspende el debate y acto seguido se levanta la sesión.

Sanado

Se abre la sesión a la hora de costumbre y preside el señor Santos Guzmán. El ministro de Gracia y Justicia da lectura de dos proyectos de ley, uno de ellos modificando la demarcación territorial de los juzgados de primera instancia e instrucción, y otro determinando la forma en que cumplirán su condena los penados que ya hayan obtenido indulto o hayan sido declarados libertos.

El jefe del Gobierno leyó otro proyecto, haciendo extensiva a los licenciadatos de Guerra y Marina la ley de libertad condicional.

El señor Alba ruega a la Mesa que ponga a discusión el dictamen sobre reforma del personal de Gracia y Justicia. Se entra en el orden del día, votándose definitivamente varios proyectos.

Continúa el debate sobre el proyecto de bases navales.

Intervienen varios senadores y aprobados que fueron algunos dictámenes sin interés, se levanta la sesión.

Junta provincial de protección a la infancia y represión de la mendicidad

Cuenta general de ingresos y gastos realizados por la misma desde el 1.º de Enero de 1914 hasta el 31 de Diciembre de 1914

Table with 2 columns: Ingresos, Gastos. Lists various financial items and their amounts.

Table with 2 columns: Existencia en 31 de Diciembre de 1914, En caja en efectivo. Lists financial status items.

Palencia 1.º de Enero de 1915.—El Contador-Tesorero, Germán de Guzmán, Presentada a la Junta en la sesión del 9 de Febrero de 1915 y fué aprobada. Resumen de los niños socorridos por la Junta de Protección a la infancia y represión de la mendicidad, durante los años de 1912, 1913 y 1914, con 1/2, 3/4 y un litro diario, según la edad:

Table with 4 columns: Niños, Niñas, Totales. Lists the number of children and girls in different categories.

Ayer a las cinco de la tarde se reunió la Junta Provincial de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad, en el despacho del señor gobernador civil, con el objeto de celebrar sesión, concurriendo varios señores vocales.

Se dió cuenta a la Junta, de varias comunicaciones de la Secretaría general del Consejo superior, de las que quedó enterada.

También se dió conocimiento de otras dos de los señores presidentes de la Cámara Oficial de Comercio e Indus-

tría de esta provincia y de la Asociación de propietarios de fincas urbanas de la capital, en las que dan cuenta de haber sido designados para representar a dichos organismos en la Junta de Protección a la Infancia, los señores don Germán de Guzmán y don Cándido Pastor Ojero, respectivamente, siendo reelegido por la Junta para que siga desempeñando el cargo de tesorero-contador de la misma el señor Guzmán.

Se nombró vicepresidente de esta entidad al vocal don Ramiro García Ovejero, por serlo también de la provincial de Sanidad.

El señor Guzmán dió lectura de la cuenta general de gastos e ingresos, correspondientes al año 1914, el presupuesto para el de 1915 y una nota resumen de los niños socorridos por la junta durante los tres últimos años, siendo todo ello aprobado, habiendo acordado su publicación en los periódicos locales.

Dicho señor Guzmán, hizo saber que don Manuel Martínez de Azcoitia, había hecho un donativo a la junta de 500 pesetas con destino a la sección de protección a la infancia.

La junta acordó dar las gracias a dicho señor.

A propuesta del señor gobernador presidente, la junta acordó también entregar a la comisión encargada de la Cocina Gratuita, la cantidad de 600 pesetas.

El señor gobernador civil dió cuenta a la junta de que en vista de las muchas peticiones de socorro de leche, hechas en el mes anterior y el corriente y teniendo en cuenta las necesidades apremiantes de muchas familias, de acuerdo con la señora doña Cirila Betegón de Díaz-Caneja y los señores tesorero e inspector de Sanidad, se habían aumentado a cuarenta los litros de leche, proponiendo a la junta aprobase este pequeño aumento durante este mes y el próximo.

La junta elogió las gestiones hechas por los señores presidente y vocales citados, concediendo al primero un amplio voto de confianza para resolver cuantos asuntos semejantes ocurriesen.

Por el señor tesorero-contador se calcula un presupuesto de gastos e ingresos, que ascenderá este año a 8.299 pesetas.

AYUNTAMIENTO

A la sesión celebrada esta mañana han asistido los concejales señores López Francos, Fraile, Medina, Ruizpérez, Rivas, Zarzosa (F.), Valcárcel, Alonso Buzón, Torres, González Llanos y Zarzosa (V.). Presidió el alcalde señor Ortega Romo.

Leída el acta y preguntado por la presidencia si se aprobaba, a lo cual contestaron varios: concejales que sí, el señor Zarzosa (V.) pidió la palabra para rectificar varios conceptos que en dicho documento figuraban, diciendo que él no los había verificado.

El señor Rivas manifestó que el acta leída era el fiel reflejo de la sesión y que los conceptos que trataba de rectificar el señor Zarzosa los había expresado dicho concejal, por cuya causa no podían ser variados.

El señor Zarzosa vuelve a insistir en sus anteriores manifestaciones y poco a poco el debate va adquiriendo graves proporciones, en forma tal que no nos es posible recoger lo que se ha dicho.

En medio de un monumental escándalo se suspende la sesión.

Jamás lo presenciábamos como el de hoy, y como quiera que esta situación es insostenible y nos produce sentimiento grande el presenciar espectáculos de la índole citada y temiendo también que un día tengan fatales consecuencias los sucesos que se vienen desarrollando, no volveremos a presenciarlos.

La Guardia civil ha tenido que intervenir, pudiendo deducir nuestros lectores, de esta disposición, la gravedad e importancia del escándalo.

Y ahora para terminar este relato, nos haremos cargo de las impresiones recibidas del público.

¿Es posible, señor gobernador, que no se ponga de una vez para siempre fin a semejantes espectáculos?

Creemos que por el buen nombre de Palencia hay que evitarlo y medios tiene la digna autoridad gubernativa para devolver la tranquilidad a muchos hogares y revesfr a la Corporación municipal del decoro que debe tener y que se viene mancillando con hechos intolerables.

Nunca como ahora se necesita poner en vigor las rigurosidades de la ley para que cese tal estado de cosas.

Esperamos de su rectitud, adopte las oportunas medidas en evitación de mayores males.

Escrito lo anterior, se han desarrollado nuevos sucesos en la vía pública; teniendo que intervenir la Guardia civil, viéndose la fuerza obligada a dar varias cargas con los sables para conseguir que los grupos cesaran en su actitud hostil.

Los comercios se cerraron inmediatamente y la alarma fué grandísima.

Se nos dice que como consecuencia de estos sucesos, el Ayuntamiento piensa dimitir.

DISPOSICIONES OFICIALES

«Gaceta» del 9

Contiene, entre otras resoluciones, nombramientos de registradores de la Propiedad de Linares y Elche, en virtud de permuta.

Continuación de las disposiciones extranjeras sobre moratorias, dictadas con motivo de la guerra actual.

«Boletín Oficial»

Circular del señor gobernador que dice lo siguiente:

«Acordado por el Gobierno de Su Majestad la más estricta neutralidad, con motivo del conflicto europeo, los señores Alcaldes de esta provincia se servirán adoptar las oportunas medidas para cumplir con todo rigor, durante las próximas fiestas de Carnaval, disfraces o comparsas alusivas a las naciones beligerantes».

Otra haciendo público que queda absolutamente prohibida toda clase de caza desde el día 15 del actual al 31 de Agosto próximo venidero inclusive, con las excepciones que la ley establece.

Queda también prohibida la venta en tiempo de veda en mercado, vía pública, fondas, casas particulares y demás, de toda clase de animales de los comprendidos en la sección primera, incluso el conejo casero y otros que señalan las citadas disposiciones.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana

Los siervos de María y San Lázaro.

BOLETÍN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

Audliencia

Para mañana, a las once, está senada en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de esta capital, contra Fidel Zarzosa y otro, por desobediencia.

Abogados: don Juan Díaz-Caneja y don César Gusano. Procuradores: señores Baquero y Franco.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica a 0º y en milímetros; A las ocho de la mañana, 690.1. A las cuatro de la tarde, 686.7. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 0º 2. (4 tarde) 2º 4. Máxima a la sombra 3º 4. Mínima 0º 0. Dirección del viento (8 mañana) O.; (4 tarde) S. E. Estado del cielo (8 mañana) cubierto; (4 tarde) cubierto. Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy 4.0

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital

Viajeros: Salieron, 286 — Llegaron, 248. Mercancías: Grasa velocidad; número de expediciones, 6; número de llegadas 74. — Pequeña velocidad; número de expediciones, 119; número de llegadas, 135. — Toneladas, expedidas, 51; llegadas, 82.

NOTICIAS

Por corte de leñas y extracción de las mismas, ha sido denunciado ante el juez municipal de Ampudia, un vecino de aquella localidad.

Esta tarde a las tres, se promovió un pequeño altercado en la calle Mayor Principal, con motivo de una discusión que se suscitó entre varias mujeres, interviniendo dos individuos del Cuerpo de Vigilancia.

Según la liquidación practicada, los pagos que se han verificado durante el año 1914, por las obligaciones de nuestro protectorado en Marruecos, fueron los siguientes:

Por Estado, 1.767.924 pesetas; por Guerra, 155.860.686; por Marina, 2 millones 226.256; por Gobernación, un millón 137.673; por Fomento, 5.736.908; por Hacienda, 85.056.

Total, 142.814.505 pesetas. En el año actual se han presupuestado para dichas obligaciones 124.802.235 pesetas.

DOCTORES ALVARADO Y ALVAREZ OCULISTAS

Barrionuevo, 9. Consulta diaria de 11 a 1

Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se le concede la pensión anual de 182'50 pesetas a don Mariano del Campo García y Amancia García, padres del soldado José, abonables por esta Delegación de Hacienda.

Han sido consultados para el ascenso a los empleos inmediatos, los funcionarios de esta Delegación de Hacienda, don Rufino Mier, don Enrique Hermoso y don Hipólito Ramos.

Señoras

No comprar sin visitar esta casa, que acaba de recibir un gran surtido en CAPAS y ABRIGOS de los últimos modelos. Lanería para trajes alta fantasía. PIELES y MANGUITOS de todas clases. Corte de vestidos de lana desde 4 pesetas el corte. Comercio de Tejidos y Novedades de M. Polo.

Por el Juzgado de instrucción del regimiento de cazadores de Talavera se cita a los reclutas Jesús Nieto García, natural de Mazariegos y José Rojo Monzón, de Amusco, para que comparezcan, en el término de 30 días, el primero ante el juez instructor del regimiento de La Lealtad, de guarnición en Burgos y el segundo ante el juez instructor del de Talavera.

Blandura de encías, sarro de los dientes y flemones, evítalos el Licor del Polo.

DINERO

Con la intervención del Corredor de Comercio Colegiado señor Medina, se obtiene el interés de 4 1/2 por 100 anual con garantía personal o de papel del Estado.—Barrio y Mier, 14, principal (antes Carnicerías).

En cumplimiento de Real orden del ministerio de la Guerra, de 28 de Enero último, se autoriza a las Delegaciones de Hacienda para admitir hasta el 28 de Febrero actual, ingresos para reducir el tiempo de servicio en filas a individuos ingresados como voluntarios, reclutas comprendidos en el reemplazo de 1914.

La Asociación de Agricultores de España ha organizado una excursión agrícola por Andalucía, que se celebrará en los días 18 de Febrero al 3 de Marzo próximo. Las adhesiones para la excursión se reciben en el domicilio de la Asociación de Agricultores de España, (Los Madrazo, 1 triplicado, Madrid).

Contra la gota, reumatismo y cálculos del riñón el agua de BELASCOAIN es remedio soberano.

Por Real orden de Gobernación, fecha 29 de Enero, se introduce una nueva rebaja en las tasas de las conferencias telefónicas, que se celebren entre poblaciones unidas por circuitos del Estado.

Guillermo González Alvarez Médico-Oculista

Consulta diaria de diez y media a una. Central Hotel Continental. Mayor pral.

VIDES AMERICANAS GRANDES VIVEROS Y PLANTACIONES fundados en 1902 por Don Narciso Rodríguez Lagunilla EN VILLAMURIEL DE CERRATO (PALENCIA) UNICOS premiados con medalla de oro en la Exposición de Agricultura, Industria y Minería en Palencia en 1906 y por el Ministerio de Fomento en el concurso celebrado en 1907. INJERTOS Y BARBADOS escrupulosamente seleccionados sobre pies americanos de Rupestris Lot, Riparia X Rupestris 101.14, 3306 y 3309; Aramón X Rupestris Gancia n.º 1 n.º 9, Murviedro X Rupestris 1202 Chasselas X B-ria: diari n.º 41 B. Se remiten Catálogos de precios a quien lo solicite Toda correspondencia a la Sra. Viuda de R. Lagunilla. Palencia



Se dispone que los soldados que sirven en Africa como voluntarios sin pre...

De las gestiones verificadas por la guardia civil de Torquemada, en averiguación de quienes sean los autores del robo cometido en aquel pueblo el lunes...

La Audiencia Territorial de Valladolid, anuncia para su provisión, los siguientes cargos de justicia municipal:

En el partido de Frechilla, fiscal del mismo y en el de Saldaña, fiscal de Espinosa de Villagonzalo.

El número de raciones repartidas en la Cocina gratuita el día de hoy ha sido de 600.



Información telegráfica

Madrid, 10

VARIAS NOTICIAS

De procedencia alemana

Se reciben noticias de origen alemán asegurando que los turcos han logrado pasar el Canal de Suez.

Parte Inglés

Da cuenta que un submarino alemán ha hundido tres vapores ingleses.

Comunicado de Francia

El facilitado anoche, a las diez, en París, dice que ningún acontecimiento hay que señalar.

Añade que en la tarde del lunes hicieron los aliados saltar delante de Broy, al Oeste de Peronne, la galería de una mina en que trabajaban muchos soldados alemanes.

Bombardeo

Cuatro destroyers de los aliados han bombardeado las fortalezas de los Dardanelos, destruyendo cuatro almacenes.

El Kaiser

Ha llegado al teatro oriental de la guerra, el Emperador de Alemania, quien inspecciona sus tropas.

Las Zonas neutrales

Está ya redactado el dictamen sobre el proyecto de zonas neutrales.

La Comisión ha procurado conciliar todos los intereses, excluyendo todas las industrias del interior, cereales y materias nacionales.

Dícese que el nombre de zonas neutrales se sustituye por el de puertos francos.

Si el diputado por Zaragoza, señor Castellano, formula voto particular, también lo formulará el diputado catalán señor Corominas.

Lo que dice Romanones

El jefe de los liberales ha manifestado que desea que las vacaciones parlamentarias sólo duren tres días, por haber muchos proyectos importantes pendientes de discusión.

AL CERRAR

Dato en Palacio

El jefe del Gobierno acudió esta mañana al regio alcázar a despachar con el Monarca.

Manifestaciones de un ministro

El señor Sánchez Guerra recibió esta mañana a los periodistas, partici-

pándonos que en Cenicero reinaba tranquilidad.

Agregó que el Juzgado activa las diligencias.

Dijonos también que parece conjurarse en Haro el temor de un paro general.

Las gestiones de las autoridades van siendo favorables hacia la solución del conflicto.

Terminó manifestándonos que estos días le visitan numerosos senadores y diputados con motivo de las próximas elecciones de diputados provinciales.

La firma

Entre los decretos que hoy ha firmado S. M. el Rey, figuran los siguientes:

Disponiendo cese en su cargo, el inspector médico de la tercera región don Francisco Cole.

Nombrando para sustituirle, a don José Fernández.

Idem intendentes de la cuarta región, a don Rigoberto Bernad y don Eduardo Butte.

Concesión de cruces.

Destinos de coroneles de Caballería.

Disponiendo el pase a la reserva del inspector de Sanidad de la Armada, don Eladio López.

Ascendiendo a igual categoría, a don Joaquín Olivares.

Ascensos de Infantería de Marina.

Aprobando el reglamento de embarco y desembarco de mercancías peligrosas y nocivas.

La salud de Besada

Se encuentra mejoradísimo de su indisposición el presidente del Congreso señor González Besada.

Hoy le han visitado numerosas personalidades.

Es muy probable que mañana presida la sesión de la Cámara popular.

Un entierro

Se ha verificado el entierro de la condesa viuda de Pardo Bazán, habiendo asistido gran parte de la Colonia gallega.

Asistieron varios ministros y otros personajes.

Presidían el duelo el señor Cavalcanti y otros.

QUINTERO

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DIA 9, DIA 8. Rows include Deuda perpétua, Idem fin de mes, Idem del próximo, etc.

INFORMACIÓN MERCANTIL

PALENCIA Febrero 10

Trigo a 56 reales las 92 libras Centeno a 40 las 90 Cebada a 27 fanega...

VALLADOLID Febrero 9

Trigo a 57 y 58 reales las 94 libras Centeno a 42 fanega...

Arriendo de Pastos

Los del Coto de San Cebrían de Buena madre del Monte y labor. Para precio y condiciones el encargado en dicha finca informará, o Espegal Hermanos en Palencia.

Tabletas V. Bustos

Balsmicas, antisépticas y calmantes: curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, roncquera y calmantes de la tos, Depósito, Farmacia del señor Fuentes Aspuz é Hijo, Palencia; y en la del autor V. Bustos Acitores, Torquemada. Pídase en farmacias Precio 1'50 caja.

Banco Castellano

CAPITAL: 6.000.000 de pesetas Descuentos. Negociaciones. Cuentas corrientes. Préstamos. Cambio de monedas y billetes. Giros y cartas de créditos y toda clase de operaciones bancarias.

CAJA DE AHORROS funcionando diariamente. Horas de despacho de 9 a 13.

Automóviles «FORD»

Agente exclusivo, Armando Corcho.—Garage Moderno. SAN TANDER.

ANUNCIO

Se halla vacante la plaza de médico titular de Villaprovedo y Santa Cruz de Boedo, con la dotación anual de 150 pesetas por la asistencia de diez familias pobres...

Se necesita

Una Maestra para desempeñar una Escuela en esta provincia. Se informará en la imprenta de este periódico.

Carpintería barata

Procedente de derribo se venden puerta-balcones, ventanas y puertas en buen uso; para tratar con J. Marquina, Mazoneros, 7, 1.º

Literatos eminentes y cuantas personas la han leído, aseguran que

MAGALI

es la más preciosa de las novelas modernas

La novela completa

MAGALI

formando un volumen de 184 páginas en 4.º (sin encuadernar), se remite por correo certificado, a cualquier punto de España, Portugal y Marruecos, previo envío de

1 peseta 30 céntimos

en sellos de correo o giro postal, al Editor J. PRATS ANGUERA

Calle Bertrán, 86, S. G.—BARCELONA

Gran Funeraria de GRESPO

PALENCIA

En esta casa pone en conocimiento del público que habiendo puesto su industria a la altura de las grandes poblaciones, como la higiene lo exige y las Ordenanzas municipales lo mandan, desde el 22 de Noviembre empezaron a funcionar carrozas y coches fúnebres al servicio público con la tarifa siguiente:

- Carroza de primera clase con dos troncos de caballos, gran gala, con servicios y palafreneros ropaje a la Federica 100 pesetas
Carroza de segunda clase con dos troncos de caballos gran lujo, servicio y ropaje rigurosa etiqueta 50 pesetas
Carroza de gloria, primera clase, gran gala, con servicio y ropaje elegantes, estilo Luis XV 50 pesetas
Carroza de gloria, segunda clase, ropaje y servicio elegantes 20 pesetas

Tarifa especial para pobres
Caja y coche 10 pesetas
Niños caja y coche 6 pesetas
Elegancia y prontitud en los servicios

EL CORAZON DE JESUS

Preciosísimas imágenes del Sagrado Corazón de Jesús, en cartulina gran tamaño, estampación en negro sobre fondo crema, figurando fotografías, propias para cuadro en marco artístico.

Obras de Marciano Zurita

- «Media hora antes.»
«Cuando el amor se olvida.»
«Eclipse parcial.»
«Aquellos que cantaban sus amores...»
«El triunfo del silencio.»
De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pal., y en las principales librerías de Madrid y provincias.

Gran establecimiento de horticultura y viticultura

Se venden plantas de todas clases a precios económicos. Se remite el Catálogo general gratis a quien lo solicite con todos los detalles de plantaciones y abonos.

NOTA.—Hay gran cantidad de plantas en perales y almendros y grandes existencias en vides americanas del Centro Alavés (Laguardia), injertos, barbados, estaca y estaquilla, que por circunstancias especiales se venden a precios económicos.

No comprar sin antes visitar nuestro establecimiento. Para pedidos y demás detalles dirigirse a los Sres. Valpuesta y Hermano, (horticultores).

Allende el Río, núm. 9, Palencia

VIDES AMERICANAS

del propietario viticultor

ADOLFO HERRRATE

HARO (RIOJA)

UNA de las casas más antiguas e importantes de España.

Para ver clases y precios visitar su depósito en casa de

José Gallego Ruizpérez

CERVANTES, NÚM. 9.—PALENCIA

Si necesita V.

Vides Americanas

Injertos, Barbados, Estacas injertables ó Estaquillas para vivero

debe V. surtirse del

CENTRO VITICOLA DEL BIERZO

Casa muy acreditada y de toda confianza, que dispone de plantas superiores, y solo vende los productos de sus importantes Viveros.

Dirigirse a D. Carlos Alvarez de Toledo, Villafranca del Bierzo (León).

Representante en Palencia: D. Eleuterio Arconada Pérez, Marqués de Albaida, núm. 13, 1.º

VIDES AMERICANAS Marcial Ombrás

PROPIETARIO

Santovenia (Valladolid)

Cinco millones de injertos propios para todas las regiones vitícolas de España, bien soldados y arraigados.—Diez millones de estacas injertables y de vivero.—Dos millones de barbados de todas las variedades.

Unica casa premiada con

cuatro medallas de oro

Suoursales FIGUERAS (Gerona) EN LOGROÑO

y con diploma de honor

Casa fundada en Francia el año 1880

Vides americanas

Cástor Gutiérrez y Hermanos, Palencia

Sotillo de los Canónigos.—Huerta

En este vivero, como en años anteriores, hallarán los viticultores superiores barbados e injertos de uva blanca y negra, hechos con púa escogida de los mejores viñedos de este terreno en las variedades de Rupestris Lot o fenómeno, Riparia x Rupestris núm. 1309, Aramón x Rupestris Gauzin números 1.º y 9 y Murviédro x Rupestris núm. 1209 que son las únicas variedades que se adaptan a este país.

También hay estaca injertable y estaquilla para barbados.

Centro Vitícola de la Rioja

Grandes cultivos de vides americanas de los Sres. Castellet Hermanos.—Logroño

Dispone este Centro de injertos en toda clase de viníferas, sobre los patrones más recomendados por la ciencia.

Lo mismo en barbados, estacas y estaquillas para viveros. Las plantas de este Centro son conocidas en esa Región y premiadas por esa Granja.

Precios por correspondencia



